



Mi Universidad

Control de lectura

Franklin Samuel Gordillo Guillén

Cuarto parcial

Interculturalidad y Salud II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Segundo semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 04 de julio de 2025

Interculturalidad y Salud II

"Panacea" un término que proviene de la mitología griega, donde Panacea era la diosa que todo lo curaba. Durante siglos, alquimistas y curanderos han prometido remedios universales, y hoy, en plena era científica, aún proliferan productos y tratamientos que se auto-denominan curatodo. México ha sido terreno fértil para este tipo de prácticas, e incluso fue en este país donde surgió el término "mercurio", utilizado para referirse a charlatanes de la salud. Casos de Panaceas modernas, se enumeran múltiples productos promovidos como remedios milagrosos sin respaldo científico entre ellos se encuentran:

- Hongo michoacano, promocionado para curar cáncer y asma. Chardon de marie, vendido con múltiples beneficios sin evidencia clínica suficiente.
- Secretagogue, promovido para rejuvenecer mediante la estimulación de la hormona del crecimiento, a pesar que su efectividad oral es nula.
- Agua de tlacote, es famosa y fue famosa en los años 90 por sus supuestas propiedades curativas, sin fundamento alguno. Factores de transferencia, vendidos como moduladores inmunológicos, pero con respaldo experimental débil.
- Protengia, cura enfermedad de origen (mutación mitocondrial) fue inventada.
- El agua "memoriosa" de masaro Emoto, que mezcla ideas místicas con lenguaje pseudo científico.
- Agua alcalina, presentada como remedio contra el envejecimiento y el cáncer aunque es muy peligrosa en exceso.

Interculturalidad

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Franklin

La reflexoterapia Podal (RTP) es una técnica que tiene como finalidad el poder tratar a aquellos puntos dolorosos que logran ser detectados previamente y su otra segunda finalidad es relacionar estos puntos con una enfermedad o dolencia. Los médicos pueden aplicar esta técnica de masaje, mientras que realizan la historia clínica del paciente logrando hacer una exploración del pie que se orientará en el diagnóstico del paciente. No se logra tratar dejando de lado las exploraciones habituales, si no de poder manejar otra herramienta orientadora. El paciente se le puede invitar a que la practique el mismo o algún familiar, (RTP) en aquellos puntos dolorosos que el especialista ha detectado, en muchas ocasiones son los propios familiares los que encuentran un beneficio al poderlo hacer ya que se logran dar cuenta que tiene un efecto positivo sobre su familiar. Según los fundamentos, la reflexología es una terapia con origen de China, ya que alrededor del año 4000 a.c. se dice que el primer registro histórico dado del año 2330 a.c. en Egipto ya que se pueden encontrar impresiones de los pies de buda mostrando puntos de reflexología de los años 500 a 400 a.c. Se dice que en los templos cercanos Kasinara en China y en

Vudú Interculturalidad y salud 11

Se dice que cuando escuchamos de vudú inmediatamente viene a nuestra mente y se logran imaginar uno de los terribles de todas las magias de la tierra y en este caso se logran pensar en dos cosas: 1, muñecos vudú que en estos últimos hasta los podemos encontrar como uaueros hechos de lazo o de tela de diversos colores y con caritas felices y 2, zombis ya que estos últimos son los muertos vivientes que salen de sus tumbas por un poderoso hechizo el cual salen a cometer horribles crímenes y actos aberrantes por ordenes del brujo que le hizo el conjuro. Últimamente han tenido horribles crímenes y actos aberrantes que han tenido gran auge por las series televisivas y por el movimiento zombi, una forma de pseudo protesta por el mundo globalizado y progresista. El vudú es una religión mal conocida, desprestigiada, tergiversada por las revistas, los libros, las películas que se dicen serias y objetivas de manera sistemática y con gran sensacionalismo. Los medios extranjeros han atribuido a presentarla constantemente como una horrible acumulación de bordos supersticiones, orgías sexuales, magia negra, brujería y maleficios. En una temporada televisiva de un famoso programa donde se trataban temas de alta magia y brujería, se manejaron esbozos del vudú en dos de sus personajes pero caen en lo

Referencias bibliográficas:

1. Murillo Godínez, G. (2019). Panaceas, medicinas alternativas y similares: el auge y triunfo de la pseudociencia médica. *Medicina Alternativa de México*, 35(1), 113-143.
2. Saz, P., & Ortiz, M. (2005). Reflexoterapia podal: Fundamentos, indicaciones y contraindicaciones. Documento subido a Scribd.
3. Juan, R., & Zúñiga, G. (2015). Vudú: una visión integral de la espiritualidad haitiana. *Memorias. Revista digital de historia y arqueología desde el caribe colombiano*, 11(26).